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BC indica novo 
corte de juros 
para maio, mas 
deixa jogo aberto 
para junho

Suprema Corte 
de Israel 
suspende envio 
de pacientes de 
volta para Gaza

Ao lado da presidente do Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-AM), conselheira Yara Amazônia Lins, em solenidade na sede do Governo, na quarta-
-feira (20), o governador Wilson Lima sancionou o projeto de lei n.º 92/24, aprovado pela Assembleia Legislativa do Amazonas (ALE-AM), que cria a 
Ouvidoria da Mulher na Corte de Contas.

Wilson Lima sanciona lei que cria 
Ouvidoria da Mulher do TCE-AM 

QUEDA NOS JUROS

DECISÃO 

O triunfo do 
REI do MMA 
Amazonense 

Paco Morales, o chef à 
frente do três estrelas 
Michelin Noor

Governo do 
AM promove e 
articula políticas 
públicas

 REI DA SELVA COMBAT 16 EM CÓRDOBA INCLUSÃO SOCIAL

DIVULGAÇÃO

ECONOMIA 7

MUNDO 8
POLÍTICA 6

ESPORTES 10

CULTURA 9

CIDADES 4

Preso suspeito de estuprar 
filha adotiva do companheiro

VOLÊNCIA SEXUAL

POLÍCIA 5

DIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO



redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redção

Com 44 unidades em 
funcionamento na 
capital e no interior 
do estado, programa 
é essencial para re-
dução da fome e in-
segurança alimentar

Um estudo divulga-
do pelo Instituto 
Fome Zero (IFZ), 
em março des-

te ano, mostra que, em 
2023, 13 milhões de pes-
soas deixaram de passar 
fome no Brasil e 20 milhões 
de pessoas deixaram de 
sofrer com a insegurança 
alimentar moderada. No 
Amazonas, o Prato Cheio, 
do Governo do Estado, 
tem um papel fundamen-
tal na redução da fome e 
na garantia da segurança 
alimentar de milhares de 
famílias em situação de vul-
nerabilidade. O programa 
é referência no combate à 
fome, servindo de modelo 
de implantação para outros 
estados do Brasil.

Criado visando comba-
ter a insegurança alimentar 
no Amazonas, o programa 
Prato Cheio segue fazendo 
a diferença na vida de quem 
mais precisa. Em 2023, as 
44 unidades em funcio-
namento na capital e no 
interior no estado serviram, 
ao todo, 4.501.995 milhões 
de refeições e sopas.

Em Manaus, de janeiro a 
dezembro do ano passado, 
foram servidas 2.164.079 
refeições nos restaurantes 
e cozinhas populares, le-
vando riqueza nutricional 
para pessoas em situação 
de extrema pobreza, po-
breza e baixa renda, além 
de desempregados, pes-
soas em situação de rua e 
pessoas com deficiência.

E nas 26 unidades pre-
sentes no interior do esta-
do, para onde o programa 
vem sendo ampliado des-

“É um programa importante por-
que garante a segurança alimentar 
de muita gente”

Últimas
Governo do AM serviu mais de 4 
milhões de refeições em 2023

de 2021, foram oferecidas 
2.337.916 refeições e so-
pas de janeiro a dezembro  
de 2023.

A titular da Seas, Kely 
Patrícia, destacou a impor-
tância e o impacto do pro-
grama na vida das famílias 
que frequentam os restau-
rantes e cozinhas populares 
do Governo do Amazonas.

“O Prato Cheio vai muito 
além de apenas fornecer 
alimento, porque também 
ajuda na economia da fa-
mília. Uma pessoa ou uma 
família de cinco pessoas, 
que está em situação de 
vulnerabilidade, consegue 
se alimentar com todos os 
nutrientes necessários por 
apenas R$ 1 por dia”, disse 
a secretária.

Além disso, acrescentou 
Kely Patrícia, o programa 
também trabalha a educa-
ção, o empreendedorismo 
e o desenvolvimento sistê-
mico dos usuários. “É um 
papel da assistência social 
não só fazer entregas, mas 
desenvolver a economia do 
local e dos indivíduos para 
que saiam da condição de 
vulnerabilidade”, destacou 
a secretária.

O Prato Cheio tem feito a 
diferença na vida da dona 
Vera Lúcia, de 48 anos, que 
frequenta todos os dias 
o restaurante popular do 
bairro Jesus Me Deu.

“Aqui temos uma comida 
muito bem preparada e 
pensada especialmente na 
saúde das pessoas. Aqui 
faço uma refeição saudável, 

balanceada, gostosa e com 
qualidade. Tudo na medida 
certa. O Prato Cheio muda 
a vida das pessoas e mudou 
a minha. Sou muito grata 
ao governo do Amazonas 
por isso”, disse.

Também frequentadora 
assídua da unidade Jesus 
Me Deu, Francisca Mar-
tins, de 65 anos, destacou 
o papel fundamental do 
programa no orçamento 
de famílias em situação de 
vulnerabilidade.

“É um programa impor-
tante porque garante a se-
gurança alimentar de muita 
gente. Sabemos que mui-
tas famílias almoçam aqui 
porque não tem uma fonte 
de renda e precisam se 
alimentar. No fim do mês, 
sobra algum dinheiro para 
comprar remédios ou algo 
que falta em casa. Além do 
mais, é uma alimentação 
balanceada e de qualida-
de”, afirmou.

Restaurantes e cozinhas
O programa é dividido 

em dois serviços distintos: 
os restaurantes populares, 
que funcionam de segun-
da a sexta-feira, das 11 
às 13h, com refeições no 
valor simbólico de R$ 1; e 
as cozinhas populares, nas 
quais a sopa é gratuita e 
cada pessoa atendida tem 
direito a 1 litro de alimen-
to, de segunda a sábado, 
também das 11h às 13h. Os 
cardápios são preparados 
por nutricionistas e variam 
conforme o dia da semana.
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O Dia Internacional da Síndrome de Down não passa batido nas políticas públicas 
do Governo do Amazonas, por meio da Secretaria de Estado de Justiça, Direitos Hu-
manos e Cidadania (Sejusc), responsável por promover políticas públicas que auxiliam 
na inclusão de Pessoas com Deficiência (PcD) em sociedade.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

A defesa de Robson de Souza, mais conhecido como o ex-jogador de futebol 
Robinho, impetrou um habeas corpus (HC) no Supremo Tribunal Federal (STF), com 
pedido de liminar (decisão provisória) urgente, para tentar impedir a prisão do ex-
-atleta. Pela decisão do STJ o ex-jogador deve ser preso imediatamente.

Editorial

Na semana em que se celebra 
o dia mundial da Síndrome de 
Down, é preciso combater o pre-
conceito. O Vanguarda do Norte 
presta hoje um serviço e ressalta 
várias reportagens sobre o tema, 
que está em alta desde ontem, 
data em que o mundo celebra 
a necessidade de dar vez e voz 
a essa população.

A data é oficialmente reco-
nhecida pelas Nações Unidas 
desde 2012. A data escolhida 
representa a triplicação (tris-
somia) do 21º cromossomo 

que causa a síndrome.
A Síndrome de Down (SD) 

é uma alteração genética 
presente na espécie humana 
desde sua origem. Foi descrita 
há 150 anos, quando John 
Langdon Down, em 1.866, se 
referiu a ela pela primeira 
vez como um quadro clínico 
com identidade própria. Des-
de então, se tem avançado em 
seu conhecimento, ainda que 
existam mecanismos íntimos a 
descobrir. Em 1.958, o francês 
Jérôme Lejeune e a inglesa Pat 

Jacobs descobriram a origem 
cromossômica da síndrome, 
que passou a ser considerada 
genética.

É necessário destacar que 
a SD não é uma doença e, 
sim, uma condição genética 
inerente à pessoa, porém, está 
associada a algumas questões 
de saúde que devem ser ob-
servadas desde o nascimento 
da criança.

Bolsonaro em Manaus
A semana foi dominada pela 

agenda da direita na polí-
tica do Amazonas. Além da 
confirmação de Alberto Neto 
como candidato, o próprio 
ex-presidente Jair Bolsona-
ro confirma visita a Manaus  
em maio. 

Lula x Manaus
Até esta dada, já no se-

gundo ano de mandato, não 
dá agenda para o presidente 
Lula na cidade. A capital re-
conhecidamente bolsonarista 
espera que o petista cumpra 

a promessa de viajar o Brasil 
em 2024, e que coloque o 
Amazonas na lista de destinos. 
Da ZFM à BR-319, há muito o 
que Lula fazer para ajudar os 
amazonenses.

Wilson e o carbono 
A aprovação de propostas 

que devem gerar R$ 3,3 bi-
lhões em créditos de carbono 
para o Amazonas foi celebrada 
pelo governador Wilson Lima, 
que coloca o Estado na van-
guarda do setor.

Síndrome de Down: chega de preconceito  

A Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE) 
do Governo do Amazonas 
está implantando um siste-
ma inovador e inédito no 
serviço público do Estado, 
com foco na transparência e 
no fortalecimento do diálo-
go entre as partes envolvi-
das nas obras, programas e 
projetos que executa. Trata-
-se da Câmara de Mediação 
e Conciliação (CMC), criada 
com o propósito de resol-
ver, administrativamente e 
de forma ágil, problemas 
de menor complexidade, 
economizando tempo e 
recursos, demandados em 
processos judiciais. 

A criação da Câmara 
passou pela aprovação da 
Procuradoria Geral do Es-
tado (PGE) e é resultado 
de várias mãos que nos 
apoiaram na sua concep-
ção, entre órgãos parceiros 
e colaboradores da UGPE. 
Meu agradecimento espe-
cial à Defensoria Pública 
do Estado (DPE), na pes-
soa do defensor Tiago Ro-
sas, que muito nos ajudou  
nesse processo. 

A portaria que autoriza 
o seu funcionamento foi 
publicada em dezembro, 
no Diário Oficial do Esta-
do (DOE). Agora, será for-
malmente instalada, com 

a posse de seus membros 
e início dos trabalhos.  
É um marco para o Estado 
e segue, nos seus princí-
pios, o que o governador 
Wilson Lima tem sempre 
orientado para que seja a 
tônica nas relações entre o 
poder público e os usuários 
dos serviços, cidadãos do 
Amazonas –ou seja, diálogo 
e respeito, acima de tudo. 

Trata-se, portanto, de 
uma importante contribui-
ção nessa esteira de en-
tendimento, que vem para 
agregar com outras inicia-
tivas que são colocadas 
em prática pelos demais 
órgãos do Estado.  

A Câmara de Mediação 
e Conciliação será forma-
da pela UGPE e PGE e por 
representantes de órgãos 
a serem convocados para 
somar na mesa de negocia-
ção, conforme a natureza da 
questão em pauta. Dentre 
eles, a Superintendência 
de Habitação do Amazo-
nas (Suhab), Secretaria de 
Estado de Desenvolvimen-
to Urbano e Metropolita-
no (Sedurb), DPE, Instituto 
Nacional de Colonização 
e Reforma Agrária (Incra), 
Fundação Nacional dos Po-
vos Indígenas (Funai), Fun-
dação Estadual do índio 
(FEI) e Universidades Fede-

ral e Estadual do Amazonas 
(Ufam e UEA). 

Também serão convoca-
dos, quando necessário, 
representantes de empre-
sas contratadas pela UGPE, 
entidades da administra-
ção pública federal, esta-
dual ou municipal e re-
presentantes da sociedade  
civil organizada. 

A mecânica a ser adotada 
é bem simples: a Câma-
ra convoca os órgãos e 
as pessoas que compõem 
as partes envolvidas no 
problema que estiver em 
questão, coloca o assunto 
em discussão e, o que for 
consenso, já fica ali acorda-
do, evitando a burocracia 
e o tempo dispendido em 
processos na esfera judi-
cial, além de economizar 
recursos de ambas as partes 
– para o cidadão e para a 
administração pública.

Além da agilidade na re-
solução dos problemas, ao 
integrar outros órgãos que 
possam somar na mesa de 
negociação, a Câmara tem a 
vantagem de poder encon-
trar soluções inovadoras, 
que não se enquadrariam 
em uma sentença conven-
cional da Justiça, mas que 
são legais e permitidas. É 
um formato que garante a 
todos poder de voz igua-

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário de Estado de Desenvolvimento Urbano e Metropolitano do Amazonas

Marcellus Campelo

Câmara de Mediação e Conciliação, uma inovação no setor público 
litária, abrindo caminhos 
para que os diálogos acon-
teçam e que, dessa forma, 
as soluções sejam mais  
facilmente construídas. 

Os estudos indicam que 
a mediação e a conciliação 
reduzem o desgaste emo-
cional e o custo financeiro, 
constroem soluções mais 
adequadas às reais neces-
sidades e possibilidades 
dos interessados e geram  
maior satisfação. 

Com a criação da Câmara, 
a UGPE fortalece os meca-
nismos que já utiliza na sua 
relação com os usuários, 
com a comunidade e com 
os seus parceiros, buscan-
do sempre um ambiente 
propício e de tranquilidade 
para execução dos projetos 
e programas de Governo. 

Um exemplo bem-suce-
dido nesse sentido é a Co-
missão de Gerenciamento 
de Crise (COMCRI), que já 
vinha funcionando, nos úl-
timos anos, na solução de 
questões envolvendo be-
neficiários de programas 
executados pela UGPE.

Com postura agregadora, 
o órgão tem conseguido 
resolver praticamente tudo 
o que chega à Comissão. 
Com a COMCRI, e agora 
com a Câmara de Media-
ção e Conciliação, a UGPE 

também reforça os sistemas 
de compliance e as polí-
ticas de salvaguarda que 
já adota na área social, e 
que também são previstos 
nos projetos executados 
em parceria com o Banco 
Interamericano de Desen-
volvimento (BID), órgão fi-
nanciador dos programas 
Social e Ambiental de Ma-
naus e Interior (Prosamin+) 
e de Saneamento Integrado 
(Prosai). São iniciativas hoje 
internalizadas em quais-
quer das ações desenvol-
vidas, garantindo o direito 
de ser ouvido a todos os 
beneficiários das obras e 
projetos que realiza.

A Câmara, que agora vai 
começar a funcionar, é um 

formato inédito no Estado e 
que, com certeza, servirá de 
referência para outros ór-
gãos, projetos e programas, 
não somente no Amazonas, 
mas no país. É a primeira 
vez que uma entidade do 
tipo funcionará dentro de 
um órgão público, no Es-
tado, com a capacidade de 
gerenciar e solucionar os 
problemas que surjam, sem 
precisar acionar a esfera 
jurídica e respeitando os 
direitos individuais. 

Conciliar, mediar, agre-
gar, são verbos que fazemos 
questão de conjugar todos 
os dias, construindo obras 
e tecendo relações dura-
douras com a comunidade, 
com os usuários.  

Tiago Correa
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Cidades

As atividades da Sejusc 
incluem promoção de 
projetos, abordagens, 
palestras de conscien-
tização, entre outras

O Dia Internacional 
da Síndrome de 
Down, celebrado 
no dia 21 de mar-

ço, destaca a importância 
de combater estigmas e 
promover a inclusão social 
das pessoas com essa con-
dição genética. O Governo 
do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Estado 
de Justiça, Direitos Huma-
nos e Cidadania (Sejusc), é 
responsável por promover 
políticas públicas que au-
xiliam na inclusão de Pes-
soas com Deficiência (PcD)  
em sociedade.

Os serviços são coordena-
dos pela Secretaria Executi-
va de Políticas para Pesso-
as com Deficiência (SEPcD) 
da Sejusc, responsável pela 
implementação de ações, 
incluindo sensibilização, 
palestras de conscientiza-
ção e blitze de fiscalização, 
para garantir os direitos  
desse público.

Além disso, a SePcD tam-
bém promove os projetos 
“+ Crédito Inclusão”, que 
oferece apoio financeiro às 
Pessoas com Deficiência de 
baixa renda interessadas em 
iniciar seus próprios negó-
cios, e o “Amazonas Mais 
Inclusão”, focado no bem-
-estar e na autonomia das 
PcD, por meio de atividades 
físicas, são essenciais para 
promover uma sociedade 
mais inclusiva e igualitária.

Um exemplo desses esfor-
ços é Eduardo Martins, es-
tudante e atleta de 19 anos, 
cuja trajetória exemplifica a 
capacidade das pessoas com 
síndrome de Down.

Eduardo Martins, estudante e atleta de 19 anos

DIVULGAÇÃO

Governo do AM promove e articula políticas 
públicas voltadas à inclusão social

Eduardo é participante do 
“Mais Inclusão”, ele conta 
que o projeto não apenas 
melhorou sua coordenação 
motora, mas também per-
mitiu que ele se socializasse 
com seus amigos durante as 
dinâmicas em grupo.

disso”, expõe o jovem.
Outra paixão de Eduardo é 

a corrida de rua. A mãe Ma-
ria Auxiliadora compartilha o 
orgulho e o apoio que sem-
pre dedicou ao filho.  E conta 
que sempre o impulsionou 
a participar ativamente das 
atividades e projetos que 
 o motivam.

“Eu sempre incentivei o 
meu filho a seguir os sonhos 
dele e fazer tudo aquilo que 
ele tem vontade. Hoje, eu 
gosto de correr com ele, eu 
já sou atleta igual ele. Para 
mim, meu filho é minha vida 
e tudo que eu faço é por 
ele”, assegura Maria.

Maria também revela o 
impacto positivo do “Mais 
Inclusão” na vida de Edu-
ardo, destacando melhorias 
significativas em sua coor-
denação motora, fala e con-
vívio social.

“Esse projeto é fundamen-
tal para o desenvolvimento 
do meu filho, na coordena-
ção dele, na fala dele, no 
convívio social dele, porque 
ele interage com os amigos e 
às vezes, nós, mães, também 
somos incluídas nas ativida-
des com eles e isso é muito 
legal”, afirma Maria.

A data
Criada pela Down Syn-

drome International e co-
memorada desde 2006, a 
data escolhida, 21 de março, 
representa a singularidade 
da triplicação (trissomia) do 
cromossomo 21 que causa 
esta ocorrência genética.

A Síndrome de Down não 
é uma doença, mas uma 
condição genética que surge 
na presença de três cromos-
somos 21 em todas ou na 
maioria das células de uma 
pessoa. A alteração aconte-
ce na concepção do bebê, 
fazendo com que ele nasça 
com 47 cromossomos pre-
sentes no núcleo das suas 
células, em vez de 46.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

“Eu faço exercícios, eu cor-
ro, eu converso e eu tenho 
muitos amigos no projeto. 
Eu gosto muito de parti-
cipar do ‘Mais Inclusão’, 
porque aqui eu me sinto  
incluído”, comemora.

Além de sua participação 

no projeto, Eduardo também 
se destaca na escola, es-
pecialmente nas disciplinas 
de matemática, português 
e educação física. Sua pro-
atividade e vontade de se 
envolver em novos desafios 
fazem dele uma referência 

entre seus colegas.
“Eu gosto de ir para escola, 

fazer atividades, conversar 
com os meus amigos. Lá, 
os professores conversam 
comigo e me incentivam a 
participar das tarefas em 
grupo e eu gosto muito 

Aberta inscrições para Escola Pública de Trânsito

DIVULGAÇÃO

Inscrições abertas e gratuitas

O Departamento Estadu-
al de Trânsito do Amazonas 
(Detran-AM) informa que 
os cursos de Reciclagem de 
Condutor Infrator, Atuali-
zação de Mototaxistas, For-
mação de Novos Motoxis-
tas, Mecânica Básica para 
Mulheres, Atualização de 
CNH e Direção Defensiva 
estão com inscrições aber-
tas e gratuitas. Todos irão 
iniciar em abril, e ocorrerão 
na sede da Escola Pública 
de Trânsito (Eptran).

Os interessados no curso 
de Mecânica Básica para 
Mulheres e Direção De-
fensiva devem procurar, 
de maneira presencial, a 
secretaria da Eptran, loca-
lizada no posto da institui-
ção, no Shopping Manaus 
Via Norte, bairro Monte 
das Oliveiras, zona norte 
de Manaus, de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 18h.

Os interessados nos 
cursos de Reciclagem de 
Condutor Infrator, de Atu-
alização de Mototaxistas, 
Formação de Novos Mo-
toxistas e Atualização de 

DETRAN-AM

Governo de Roraima debate 
integração e desenvolvimento

Roraima sedia nesta 
quarta, 20, e quinta-feira, 
21, a 2ª Jornada de Integra-
ção Regional e Interioriza-
ção do Desenvolvimento, 
encontro promovido pela 
Suframa (Superintendên-
cia da Zona Franca de 
Manaus), com apoio do 
Governo de Roraima.

O evento tem uma exten-
sa programação, e reúne 
empreendedores, gesto-
res públicos, estudantes, 
instituições de pesquisa, 
e demais interessados, 
além dos principais en-
tes do desenvolvimen-
to da Amazônia, como a 
própria Suframa, além da 
Sudam (Superintendência 
de Desenvolvimento da 
Amazônia) e o Banco da  
Amazônia S/A.

O foco da discussão está 
em torno das possibilida-
des de investimento em 
pesquisa e inovação. Além 
de elencar todos os be-
nefícios fiscais disponíveis  
para Roraima.

CNH podem ir a qualquer 
posto de atendimento do 
Detran-AM. Para mais in-
formações, basta entrar 
em contato por meio dos 
números (92) 3643-0092 
ou 3643-0057.

Para o curso de Mecâni-
ca Básica para Mulheres, 
podem se inscrever jovens 
a partir dos 16 anos, sem 
a necessidade de possuir 
Carteira Nacional de Ha-
bilitação (CNH). Já os de 

O secretário da Seplan 
(Secretaria de Planejamen-
to e Orçamento), Rafael 
Fraia, esteve no encontro 
representando o governa-
dor Antonio Denarium. Em 
discurso, o gestor classi-
ficou como fundamental 
que todos os Estados do 
Norte do Brasil estejam 
integrados efetivamente 
e tenham conhecimento 
sobre todos os benefí-
cios fiscais disponibiliza-
dos para suas regiões de 
modo que os mecanismos 
sejam utilizados para fo-
mentar o ecossistema de  
inovação local.

Durante a cerimônia de 
abertura, realizada na sede 
administrativa do Sesc-
-RR (Serviço Social do 
Comércio em Roraima), o 
superintendente-adjunto 
Executivo da Suframa, Fre-
derico Aguiar, ressaltou a 
importância da integração 
dos Estados componentes 
da região e explicou os 
objetivos do evento.

mototaxistas, é necessário 
ter dois anos de habilitado 
na categoria “A” e ser maior 
de 21 anos.

A Reciclagem de Condu-
tor Infrator é para aqueles 
que estão com o direito 
de dirigir suspenso, e que 
para reaver esse direito, 
devem passar pela recicla-
gem conforme determina o 
Código de Trânsito Brasi-
leiro (CTB).

Aqueles interessados em 
realizar o curso de Direção 
Defensiva, devem atentar 
aos seguintes critérios: ser 
maior de 18 anos, possuir 
certificado de conclusão do 
Ensino Fundamental 2 (6° 
ao 9° ano) ou declaração 
escolar, caso ainda esteja 
cursando; ser habilitado 
em qualquer categoria.

O curso de Atualização 
de CNH é para pessoas 
que estão em processo de 
renovação ou adição de 
categoria, ou que a ha-
bilitação esteja vencida a 
mais de cinco anos, ou que 
CNH seja oriunda de um  
país estrangeiro.

SUFRAMA



Homem é preso suspeito de estuprar 
filha adotiva do companheiro

Um homem de 23 
anos foi preso, na 
terça-feira (19), 
suspeito de estu-

prar uma criança de 10 
anos, que é filha adotiva 
do companheiro dele. O 
crime acontecia desde que 
a vítima tinha 8 anos e eram 
praticados na casa onde 
eles moravam no bairro Ci-

dade de Deus, Zona Norte 
de Manaus.

O caso foi denunciado 
pela irmã mais velha da ví-
tima, de 20 anos, que procu-
rou a delegacia no dia 28 de 
dezembro de 2023, e relatou 
que a criança estava sen-
do violentada sexualmente  
pelo suspeito.

“A criança contou para 
a irmã que há pelo menos 
dois anos estava sendo vio-
lentada pelo suspeito, que 
inclusive mostrava mídias 
pornográficas para ela. A 
menina só teve condições 
de revelar os fatos para a 
irmã após o pai ser inter-
nado em decorrência do 
HIV/Aids. Isso causou uma 

Suspeito e o pai adotivo 
da criança conviveram 
durante cinco anos na 
mesma casa, onde a me-
nina era violentada.

Polícia encontra 100 kg de cocaína no 
Guarujá que seria enviada para Europa

Policiais militares de Guarujá 
apreenderam 100 kg de pas-
ta base de cocaína que seriam 
transportados em um navio para 
a Europa, na quarta-feira (20), no 
Jardim Las Palmas, no Guarujá, 
litoral de São Paulo. Segundo a 
Secretaria de Segurança Pública 
(SSP) a droga estava imperme-
abilizada e escondida numa re-
gião de mata.

Conforme o registro da ocor-
rência, os policiais da 2ª Compa-
nhia do Comando e Operações 

Policial militar reformado é 
preso por roubo na Zona Norte

Um policial militar re-
formado, de 33 anos, foi 
preso na quarta-feira (20) 
por crime de roubo pra-
ticado em 2010. Ele foi 
localizado no bairro Ci-
dade Nova, Zona Norte 
de Manaus.

Conforme o delegado 
Ericson Tavares, na oca-
sião do crime, o homem 
e mais dois ex-policiais 
militares foram atender 
uma ocorrência relacio-

nada ao tráfico de dro-
gas, em uma residência, 
e roubaram os objetos 
do imóvel.

“Sentenciado pelo crime 
de roubo, foi condenado 
na esfera militar a 8 anos 
de reclusão, no entanto, 
ele se encontrava foragi-
do no momento”, disse.

Segundo a Polícia Militar 
do Amazonas (PMAM), o 
homem é policial refor-
mado desde 2013, quan-

preocupação ainda maior 
na comunicante”, detalhou 
a delegada Joyce Coelho.

Durante escuta especial, 
a vítima relatou que che-
gou a contar para o pai 
sobre os abusos, no en-
tanto, não se sabe se ele 
não acreditou no relato ou 
apenas estava protegendo 
o companheiro.

O suspeito e o pai adotivo 
da criança conviveram du-
rante cinco anos na mesma 
casa, onde a menina era 
violentada.

“Depois de o pai ser in-
ternado, a vítima passou a 
morar com a irmã. Após o 
pai saber sobre a denúncia 
e ter alta do hospital, ele 

Ele responderá por estu-
pro de vulnerável e ficará 
à disposição da Justiça

fugiu e não se sabe o pa-
radeiro, mas ele também 
responderá pelo crime”, 
contou a titular da De-
legacia Especializada em 
Proteção à Criança e ao 
Adolescente (Depca).

Segundo a autoridade 
policial, com base no que 
foi relatado, as investiga-
ções iniciaram e a criança 
foi encaminhada ao Institu-
to Médico Legal (IML) onde 
realizou exames médicos 
periciais que constataram 
a cronicidade dos abusos 
sexuais, em decorrência 
do tempo que estavam  
sendo praticados.

Ela também foi levada ao 
Serviço de Atendimento às 

Vítimas de Violência Sexual 
(Savvis), para proceder a 
todos os exames e profilaxia 
medicamentosa contra gra-
videz ou Infecções Sexual-
mente Transmissíveis (ISTs).

O suspeito, conforme 
a Polícia Civil, já possui 
passagem por tráfico de 
drogas e respondia ao pro-
cesso em liberdade.

Conforme a polícia, ao ser 
interrogado, ele confirmou 
conviver na casa e conhecer 
a criança, mas negou que 
tenha cometido o crime, 
mas os exames periciais 
confirmaram os abusos.

Ele responderá por estu-
pro de vulnerável e ficará à 
disposição da Justiça.

ESCONDIDA NA MATA

Especiais (COE) patrulhavam 
uma área de mata da praia do 
Sangava em uma embarcação 
quando encontraram, embaixo 
de pedras, algumas embalagens 
usadas para impermeabilizar a 
droga e impedir a entrada de 
água. Dentro dos sacos, havia 96 
(noventa e seis) tijolos de pasta 
base de cocaína.

A operação contou com 
o apoio de cães farejadores 
do 5° Batalhão de Polícia de  
Choque (BPChq).

Droga estava impermea-
bilizada, escondida numa 
região de mata e seria em-
barcada em navio

do foi considerado inca-
paz definitivamente, por 
motivos de saúde.

Segundo o delegado, 
um dos dois sargentos en-
volvidos no ocorrido está 
preso desde dezembro de 
2023, e o outro segue 
foragido até o momento.
O homem foi con-

denado a 8 anos de 
reclusão por roubo e 
ficará à disposição do  
Poder Judiciário.

MANAUS

Homem foi condenado na 
esfera militar a 8 anos de 
reclusão pelo crime
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Rogério de 
Andrade pagava 
mais de R$ 207 
mil mensais 
para 36 
seguranças

BICHEIRO

Segundo denúncia apresen-
tada pelo Ministério Público do 
Rio à Justiça, o bicheiro Rogério 
de Andrade chegava a gastar 
R$ 207.600,00 por mês com 36 
seguranças particulares. Os sa-
lários variavam entre R$ 5,6 mil 
e R$ 7,6 mil, valores compatíveis 
com a remuneração de soldado 
e oficial da Polícia Militar do Rio 
de Janeiro. 

Durante uma ação do Grupo 
de Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Gaeco), 
do Ministério Público do Estado 
do Rio de Janeiro, com apoio 
da Corregedoria-Geral da Polícia 
Militar, Corregedoria da Secreta-
ria de Estado de Administração 
Penitenciária do Rio de Janeiro 
(Seap) e da Polinter, na manhã 
de quarta-feira (20), 17 policiais 
foram presos acusados de traba-
lharem na segurança particular 
do bicheiro. O MP denunciou, 
ao todo, 31 pessoas da organi-
zação criminosa, mas conseguiu 
na Justiça a expedição de man-
dados de prisão para 18 policiais 
militares da ativa, um reformado 
e um policial penal, além de 50 
de busca e apreensão. 

O bicheiro não estava entre 
os alvos. No entanto, a inves-
tigação que levou à ação é em 
decorrência da operação Calí-
gula, deflagrada pelo Gaeco em 
maio de 2022, quando bingos 
foram estourados e 30 pessoas 
foram denunciadas pelos crimes 
de organização criminosa, cor-
rupção ativa, corrupção passiva 
e lavagem de dinheiro. Entre 
os presos na ação estavam os 
delegados Marcos Cipriano e 
Adriana Belém. Na casa dela 
foram encontrados R$ 2 milhões 
em espécie. 

Meses depois da operação, o 
próprio Rogério e o filho dele, 
foram alvo de uma ação da Polícia 
Federal. Em uma casa do contra-
ventor em Petrópolis, na região 
Serrana do Rio, foi encontrada 
uma lista de pagamentos de 
propinas à policiais.

Segundo os policiais que par-
ticiparam da ação, a droga seria 
embarcada em navios, possi-
velmente com destino à Europa, 
devido aos sacos, tipo estanque, 
usados para impermeabilizar  
o material.

Os entorpecentes foram apre-
endidos e encaminhados ao Ins-
tituto de Criminalística (IC) para 
perícia. A Polícia Civil informou 
que registrou a ocorrência e se-
gue com a investigação para des-
cobrir a origem do entorpecente.



para preservar os nossos re-
cursos naturais”, disse.

Missão em conjunto com 
a sociedade

Além de discutir a traje-
tória do MPC-AM para lidar 
com questões ambientais no 
Amazonas, destacando es-
forços conjuntos com o TCE-
-AM para promover políticas 
de gestão de resíduos sólidos 
e saneamento, o procurador 
de contas Ruy Marcelo, um 
dos idealizadores do even-
to, discorreu também sobre 
as mudanças no sentido de 
recuperação e preservação 
do meio ambiente que são 
um processo de longo prazo. 

“Não dá para a gente mudar 
a realidade do dia para a noi-
te, ainda mais considerando 
que há todo um passivo acu-
mulado por quase um século. 
É preciso uma mudança de 
cultura, uma maior cobrança 
do cidadão e é claro, maior 
eficiência e desempenho do 
poder público, sem perder 
de vista que é necessário 
tempo diante da complexi-
dade, diante do volume de 
recursos necessários. Tendo 
isso em vista, o MPC e o TCE 
têm feito e fará esse acompa-
nhamento, convidando todo 
cidadão a contribuir conosco, 
verificando se os planos vão 
sair do papel, se as obras de 
novas estações de tratamen-
to de esgoto e as redes serão 
realmente ampliadas, isso é 
do interesse geral de todos 
nós”, concluiu.

Ainda durante o encontro, 
o presidente da Águas de 
Manaus, concessionária de 
águas da capital amazonen-
se, falou sobre as principais 
ações realizadas pela empre-
sa para incentivar a preserva-
ção das fontes hídricas e iga-
rapés da cidade por meio de 
programas de saneamento. 
Como exemplo de ação, a 
Águas de Manaus montou 
uma exposição em tamanho 
real do Beco Nonato, local 
onde ao menos 900 pes-
soas que moram em área 
de palafitas receberam, pela 
primeira vez, água tratada e 
acesso ao serviço de esgota-
mento sanitário. A réplica foi 
exposta no pátio principal da 
sede do TCE-AM.

Política

Assinatura é um mar-
co em defesa das mu-
lheres e na história da 
Corte de Contas

Ao lado da presidente 
do Tribunal de Contas 
do Amazonas (TCE-
-AM), conselheira Yara 

Amazônia Lins, em solenida-
de na sede do Governo, na 
quarta-feira (20), o governador 
Wilson Lima sancionou o pro-
jeto de lei n.º 92/24, aprovado 
pela Assembleia Legislativa do 
Amazonas (ALE-AM), que cria a 
Ouvidoria da Mulher na Corte 
de Contas.

A lei deve ser publicada no Di-
ário Oficial do Estado (DOE) nos 
próximos dias. A criação da Ou-
vidoria da Mulher foi anunciada 
pela conselheira Yara Amazônia 
Lins durante a posse como pre-
sidente da Corte de Contas, em 
dezembro de 2023.

Ela, que novamente faz his-
tória sendo a única mulher a 
presidir a Corte de Contas ama-
zonense, enfatizou a importân-
cia de ouvir as mulheres que 
precisam de apoio. “Criaremos 
a ouvidoria da mulher para ouvir 
àquelas que precisam da nossa 
ajuda no combate à violência 
e o preconceito”, afirmou a 
conselheira-presidente do Tri-
bunal, Yara Amazônia Lins.

A Ouvidoria da Mulher foi 
instituída no TCE-AM em 21 
de fevereiro deste ano após 
a proposta ser aprovada por 
unanimidade pelos membros 
do Tribunal Pleno.

“A evolução legislativa tra-
ta sobre o combate a todas 
as formas de desigualda-
de de gênero e violência 
contra a mulher. Por isso, 
faz-se necessária a criação, 
por Lei, desta Ouvidoria. O 
objetivo é fomentar políticas 
públicas efetivas e com o 
propósito de defender os 
direitos fundamentais das 
mulheres”, afirmou a pre-
sidente do TCE-AM, conse-
lheira Yara Amazônia Lins, 
após a votação pela Corte 
de Contas do Tribunal.

Funcionamento
Após a aprovação pelo TCE, 

o projeto de lei seguiu para 

Yara Lins e Wilson Lima na assinatura da lei histórica para o Amazonas

Bolsonaro confirma visita 
a Manaus em maio 

Câmara aprova fim das 
saidinhas dos presos  

CONFIRMADO COM RESSALVAS

O ex-presidente Jair Mes-
sias Bolsonaro anunciou na 
quarta-feira (20), que virá a 
Manaus no mês de maio. Ele 
surgiu ao lado do deputado 
estadual Delegado Péricles 
(PL), um dia após confirmar 
Alberto Neto como pré-can-
didato a prefeito de Manaus.

“Amigos do Amazonas, 
recebi a visita do deputa-
do Péricles, um parceiro de 
longa data. E se tudo cor-
rer como planejado, estare-
mos em Manaus em maio”, 
afirmou o ex-presidente na 
postagem.

Bolsonaro enfrenta pro-
blemas na Justiça, com 
acusações que vão desde 
suposta tentativa de gol-

A Câmara dos Deputa-
dos aprovou na quarta-feira 
(20) o projeto de lei que 
acaba com as saidinhas 
temporárias de presos em 
feriados e datas comemo-
rativas. A proposta já ha-
via passado pela análise da 
Casa, mas voltou à votação 
em Plenário porque sofreu 
modificações no Senado e 
agora será encaminhada à 
sanção presidencial. 

Os deputados mantive-
ram a alteração feita no 
Senado que permite a sa-
ída temporária de presos 
para frequentar curso pro-
fissionalizante, de ensino 
médio ou superior, exceto 

Wilson Lima sanciona lei que cria 
Ouvidoria da Mulher do TCE-AM 

tramitação no Legislativo 
Estadual, em 27 de feverei-
ro deste ano. A entrega da 
minuta do projeto de lei foi 
feita pela conselheira-presi-
dente e pelo corregedor do 
Tribunal, conselheiro Josué 
Cláudio Neto, ao presidente 
do Legislativo, deputado es-
tadual Roberto Cidade (UB).

“Espero que a Ouvidoria da 
Mulher no Tribunal de Contas 
seja um braço que trabalhe 
bastante a favor das mulhe-
res do nosso Estado e que a 
gente possa, desde já, pensar 
num grande ‘pool’ de institui-
ções públicas para colaborar 
na execução dessas políticas 
voltadas para os direitos das 
mulheres”, disse o correge-
dor do TCE-AM, conselheiro 
Josué Cláudio Neto.

A recém-criada Ouvidoria 
da Mulher contará com pro-
fissionais capacitados para 
o atendimento e tratamento 
das temáticas relacionadas. O 
setor deve ser composto por 
uma diretora, duas assesso-

ras e uma assistente. Além 
de uma Ouvidora, escolhida 
pela Presidência, para um 
mandato de dois anos.

Seminário
Para estimular o debate 

público, além de identifi-
car projetos e iniciativas de 
governança voltadas para a 
preservação e recuperação 
dos igarapés de Manaus, o 
Ministério Público de Con-
tas do Amazonas (MPC-AM) 
realizou em parceria com o 
Tribunal de Contas do Ama-
zonas (TCE-AM), por meio 
da Escola de Contas Públicas 
(ECP),  o Seminário ‘Igarapés 
de Manaus - Desafios da 
Governança e Preservação’.

Durante o evento, que 
acontece como parte da 
programação da Semana da 
Água, ao menos 400 partici-
pantes presenciais divididos 
no auditório da Corte de 
Contas amazonense e em 
salas de aulas da ECP pu-
deram acompanhar exposi-

ções de autoridades na área 
ambiental que apresenta-
ram, no formato de painéis, 
temas como ações institu-
cionais e apresentações de  
casos específicos.

Ao dar as boas vindas aos 
presentes, a conselheira-
-presidente do TCE-AM, Yara 
Amazônia Lins, destacou a 
necessidade do debate so-
bre o assunto no âmbito 
do poder público. Yara pon-
tuou que há menos de 50 
anos, o verde de Manaus 
era entrecortado pelos fios 
de prata dos seus igarapés 
translúcidos, realidade que 
foi bastante alterada com o 
passar dos tempos.

“Hoje, não temos nem ver-
de e nem igarapés limpos, 
uma enorme contradição 
para uma cidade situada no 
coração da Amazônia. Con-
clamo a todos os presentes a 
engajar-se ativamente neste 
seminário. Que este evento 
não seja apenas informativo, 
mas também sensibilizador, 

despertando a consciência 
da sociedade e dos gestores 
públicos para uma questão 
tão relevante e preocupan-
te”, pontuou a conselheira. 
Conforme o diretor-geral 
da ECP, Alexandre Rivas, a 
realização do evento leva 
em conta o que preconizam 
os Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODS) 
da Organização das Nações 
Unidas (ONU), com foco no 
objetivo 17, que visa fortale-
cer parcerias e meios de im-
plementação para revitalizar 
a parceria global para o de-
senvolvimento sustentável. 
“Esse é um encontro que 
trata da questão de um bem 
público que são os igarapés 
de Manaus que para a cidade 
são importantes não só como 
parte dos recursos naturais, 
mas também porque os cur-
sos de água comandam a vida 
na Amazônia. A sociedade 
vindo para cá vai contribuir 
para que exista no mínimo 
uma discussão do que fazer 
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pe a falsificação de cartão 
de vacina, mas segue com 
grande apoio nas redes so-
ciais e como líder da direita 
no Brasil.

Jair Bolsonaro e Prefei-
tura de Manaus

O anúncio da visita ocorre 
dias depois do deputado 
federal Capitão Alberto 
Neto, oficializar sua pré-
-candidatura à Prefeitura de 
Manaus, na terça-feira (19), 
com o apoio do ex-presi-
dente e dos presidentes da 
sigla, Alfredo Nascimento e 
Valdemar da Costa Neto, 
na sede do Partido Liberal,  
em Brasília.

Em uma publicação nas 

aos condenados por crime 
hediondo ou crime pra-
ticado com violência ou 
grave ameaça à pessoa. 
Essa saída temporária du-
rará apenas o necessário 
para o cumprimento das 
atividades discentes. 

A legislação atual prevê 
a saída temporária, conhe-
cida como “saidinha”, para 
condenados no regime se-
miaberto. Eles podem dei-
xar a prisão cinco vezes ao 
ano para visitar a família 
em feriados, estudar fora 
ou participar de atividades 
de ressocialização.

O relator da proposta, 
deputado Guilherme Der-

redes sociais do pré-can-
didato do PL, Bolsonaro, 
Valdemar e Alfredo asse-
gura seu apoio ao Capitão 
Alberto Neto. O ex-presi-
dente afirma que ele “é 
mais que pré-candidato, é 
nosso pré-candidato com 
letra maiúscula”, na disputa 
da Prefeitura manauara.

“Digo a vocês todos ma-
nauaras, é uma grande 
opção. Uma pessoa que 
realmente conheci que des-
ponta como novo sangue 
na política desse município” 
disse Bolsonaro.

Valdemar da Costa Neto 
também demostra seu 
apoio a Alberto Neto, que 
o classifica como “experien-
te”, “sério”, “dedicado”.

Por fim, Alberto Neto agra-
dece o apoio e disse estar 
honrado por representar o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
do PL em Manaus.

rite (PL-SP), disse que a 
aprovação do projeto é o 
primeiro grande passo para 
o combate à impunidade no 
Brasil. “Isso não vai resolver 
o problema da segurança 
pública completamente, 
mas é o primeiro passo”. 

Saidinhas e impunidade 
Ele disse que as cinco saídas 
temporárias de sete dias 
cada em datas específicas, 
normalmente coincidentes 
com feriados ou situações 
comemorativas, causa um 
sentimento de impunidade. 
“A saidinha dos feriados é 
algo que a sociedade não 
tolera mais. Assim, ao se 
permitir que presos ainda 
não reintegrados ao con-
vívio social se beneficiem 
de 35 dias por ano para 
desfrute da vida em liberda-
de, o Poder Público coloca 
toda a população em risco”, 
argumentou.



O analista chama a atenção 
para o trecho do comunicado 
no qual o Copom deixou no 
singular a perspectiva de nova 
redução de 0,5 ponto.

“Em função da elevação da 
incerteza e da consequente 
necessidade de maior flexi-
bilidade na condução da po-
lítica monetária, os membros 
do Comitê, unanimemente, 
optaram por comunicar que 
anteveem, em se confirman-
do o cenário esperado, redu-
ção de mesma magnitude na 
próxima reunião”, informou o 
BC em nota.

Nas comunicações anterio-
res, o colegiado citava “pró-
ximas reuniões”.

“Essa troca de plural pelo 
singular é um indicativo de 
que a gente pode ter uma 
redução do ritmo de flexibi-
lização a partir de junho, ou 
seja, podemos encerrar esse 
semestre em 10% em vez de 
9,75%”, diz Spiess.

Mas o especialista reitera 
que a leitura não dá muitas 
pistas sobre a Selic termi-
nal, somente indica que a 
autoridade monetária será 
mais gradual no processo 

de flexibilização.
Segundo dados do Boletim 

Focus, pesquisa do BC que 
reúne a mediana de mais de 
uma centena de agentes do 
mercado e instituições para 
os principais indicadores eco-
nômicos, divulgados nesta 
segunda-feira (18), a taxa de 
juros deve chegar a 9% ao fim 
de 2024, a mesma previsão 
das últimas 12 semanas.

“A gente pode ter, sim, mais 
um corte em junho, porque o 
BC pode, na próxima reunião, 
antever um corte de mesma 
magnitude para a próxima 

Economia

Segundo especialis-
tas, tom do comuni-
cado foi cauteloso e 
deixa dúvidas sobre 
próximos passos na 
condução da política 
monetária

A decisão do Comitê 
de Política Monetá-
ria (Copom) do Banco 
Central (BC) de redu-

zir a taxa básica de juros em 0,5 
ponto percentual (p.p.) — para 
10,75% ao ano — era ampla-
mente esperada pelo merca-
do. Mas, para especialistas, 
o tom do comunicado da 
autoridade deixa em aberto 
próximos passos na condução 
da política monetária.

Matheus Spiess, analista 
da Empiricus Research, avalia 
que um novo corte da mesma 
magnitude ainda é esperado 
para o próximo encontro do 
Comitê, marcado para maio. 
No entanto, destaca que o BC 
deixou “jogo em aberto” para 
o mês de junho.

Na publicação, a autarquia 
avalia que o cenário-base 
não teve mudanças subs-
tanciais. Além disso, pontua 
um aumento da incerteza 
e da necessidade de maior 
flexibilidade na condução da 
política monetária.

“Se não se alterou substan-
cialmente, realmente significa 
que um corte 50 pontos-base 
em junho ainda é possível, 
mesmo que essa tese tenha 
perdido força”, diz.

Prédio do Banco Central em Brasília

BC indica novo corte de juros para 
maio, mas deixa jogo aberto para junho

reunião, no singular de novo. 
E ele foi conservador, foi cau-
teloso e, de certo modo, nós 
podemos entender que essa é 
uma resposta aos dados que 
tivemos de inflação no início 
do ano”, acrescenta.

Na mesma linha, Marco Ca-
ruso, economista-chefe do Pi-
cPay, avalia que a sinalização 
do BC foi cautelosa, mas in-
terpreta que, possivelmente, 
a expectativa para a Selic após 
o término do afrouxamento 
monetário deve permanecer 
a mesma.

“A sensação que dá é que 
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o Copom continua imaginan-
do o mesmo ponto final de 
Selic, por isso ele disse que 
o cenário-base não se alterou 
totalmente — algo próximo a 
algum número que ele não 
diz, obviamente, qual é. Mas, a 
priori, seria o mesmo número 
terminal de Selic”, afirma.

Para Rafaela Vitória, econo-
mista-chefe do Inter, a análise 
do cenário doméstico pelo BC 
mantém o caminho aberto 
para a continuação do ciclo de 
cortes no atual ritmo, e adia, 
provavelmente, a discussão 
sobre desaceleração para o 
fim do primeiro semestre.

“Na nossa visão, o Copom 
não quer se comprometer 
com cortes após maio. A 
gente tem um cenário de in-
certezas, tanto lá fora quanto 
o cenário doméstico, e o BC 
preferiu deixar em aberto 
os próximos passos, ou pelo 
menos os próximos passos 
após a reunião de maio para 
que ele tenha mais flexibili-
dade”, disse..

A economista afirmou que 
o tom do comunicado foi um 
pouco mais hawkish — ou 
seja, duro no combate à alta 
de juros.

“Mantemos nossa expecta-
tiva de cortes de 50 pontos-
-base até a reunião de junho, 
quando esperamos que o 
Copom reduza o ritmo de 
cortes para 25 pontos-base 
por reunião. Entretanto, isto 
está condicionado à con-
tinuidade do processo de 
desinflação, em linha com 
o nosso cenário base, que 
prevê um IPCA de 3,9% ao 
fim de 2024”, concluiu.

Novos negócios e 
novas oportunidades 
para o Amazonas

O governador Wilson 
Lima anuncia as pri-
meiras propostas 
aprovadas, em edi-

tal lançado pelo Governo do 
Amazonas, de projetos que 
devem gerar mais de R$ 3,3 
bilhões em novos créditos de 
carbono em duas Unidades de 
Conservação (UCs) do Estado.

Com isso o Governo do Es-
tado destrava o mercado de 
carbono no Amazonas, após 
mais de 20 anos sem avanços 
no setor, ao instituir uma políti-
ca inédita de desenvolvimento 
econômico, social e ambiental.

O governador destacou que 
o resultado só foi possível 
graças a um intenso trabalho 
nessa área desde 2019, criando 
ferramentas para o desenvol-
vimento econômico a partir da 
manutenção da floresta em pé.

“Para que a gente pudesse 
chegar aqui, nós percorremos 
um longo caminho na constru-
ção de arcabouço legal, com 
a regulamentação da lei de 
Serviços Ambientais, consul-
tando experiências já imple-

R$ 3,3 bilhões em novos créditos de carbono em duas Unidades de Conservação (UCs) do Estado

Propostas aprovadas podem gerar 
R$ 3,3 bi em créditos de carbono 

mentadas em outras partes 
do mundo, pedindo apoio de 
instituições que são renoma-
das para que a gente pudesse 
lançar o projeto e começar a 
colher todos os resultados. E 
uma das principais preocupa-
ções nossas foi que as comu-
nidades estivessem inseridas 
nesse processo“, ressaltou 

Propostas e créditos de carbono
A RDS do Juma recebeu três 

propostas, sendo a da Future 
Carbon Holding S.A conside-
rada a mais vantajosa para o 
estado e, por isso, será o agente 
executor dos projetos. A se-
gunda colocada é a Fundação 
Amazônia Sustentável (FAS), 
que poderá ser habilitada caso 
a primeira não apresente pro-
posta que atenda os critérios es-
tabelecidos pelo Edital 02/2023, 
que foi lançado pelo Estado em 
2023, por meio da Secretaria de 
Meio Ambiente (Sema).

Para a RDS do Juma, a proposta 
vencedora estima a geração de 
aproximadamente 27,4 milhões 
de tCO2e em créditos, com ex-
pectativa de receita de R$ 3,2 bi-
lhões, beneficiando diretamente 
480 famílias em 44 comunidades.

A Future Carbon Holding S.A 
também foi a vencedora para 
projetos na RDS do Rio Negro, 
entre quatro propostas rece-
bidas no edital. A BR Carbon 
Serviços Ambientais Ltda é a 
próxima colocada, caso a pri-
meira não atenda aos critérios. 
Nessa UC, a geração de créditos 
de carbono pode chegar a 1,1 
milhão de tCO2e, com captação 
total estimada em cerca de R$ 
132 milhões, beneficiando 630 
famílias em 19 comunidades.

Wilson Lima.
Os projetos contemplam 

atividades em áreas como 
restauração florestal, turismo 
de base comunitária, bioeco-
nomia e incentivo a cadeias 
produtivas locais (manejo do 
pirarucu, extração de óleos 
e manejo madeireiro e não-
-madeireiro, entre outros). 

Inicialmente serão beneficias 
com os projetos as Reservas 
de Desenvolvimento Susten-
tável (RDS) do Juma e do  
Rio Negro.

A expectativa é gerar 28,5 
toneladas de crédito de car-
bono somente nas duas UCs. 
Com a aprovação das propos-
tas, as empresas estão aptas 

a construir as iniciativas, em 
parceria com as comunida-
des e com o Estado, para 
implantar ações sustentáveis 
que gerem benefícios às co-
munidades e fortaleçam a  
proteção ambiental.

Nesta estratégia, 50% dos re-
cursos captados por meio dos 
projetos devem ficar diretamen-
te nas UC, com atividades de 
incentivo à cadeia produtiva, 
fortalecimento das Associações-
-Mãe, melhoria na infraestrutura 
e outros investimentos.

Os outros 50% serão des-
tinados ao Fundo Estadu-
al de Mudanças Climáticas 
(Femucs), para melhorar as 
estruturas da gestão ambien-
tal e, sobretudo, garantir a 
sustentabilidade financeira do 
“Guardiões da Floresta”, maior 
programa de pagamentos por 
serviços ambientais do mundo 
e que foi ampliado pelo go-
vernador Wilson Lima.

Também estiveram no 
anúncio o vice-governador 
Tadeu de Souza; o deputado 
estadual João Luiz; os vere-
adores Professora Jaqueline 
Pinheira, Márcio Tavares e 
Rodrigo Guedes; além de se-
cretários de Estado e represen-
tantes de comunidades das  
RDSs beneficiadas.

*Indicadores até o fechamento da edição
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Decisão segue uma 
petição da organiza-
ção israelense sem fins 
lucrativos Médicos pe-
los Direitos Humanos 
de Israel

O Supremo Tribunal de 
Israel suspendeu tem-
porariamente um pla-
no do governo para 

enviar de volta para Gaza um 
grupo de pacientes palestinos 
em tratamento nos hospitais de 
Jerusalém Oriental e Tel Aviv.

A decisão segue uma peti-
ção da organização israelense 
sem fins lucrativos Médicos 
pelos Direitos Humanos de 
Israel, que decidiu tomar me-
didas após uma reportagem 
da CNN sobre os pacientes 
do hospital palestino.

“O retorno de residentes a 
Gaza durante um conflito mi-
litar e uma crise humanitária é 
contra o direito internacional e 
representa um risco delibera-
do para vidas inocentes”, disse 
o porta-voz da organização, 
Ran Yaron, na quarta-feira (21). 
“Ainda mais quando se trata 
de pacientes que podem en-
frentar uma sentença de morte 
devido a condições insalubres 
e à fome, juntamente com a 
improvável disponibilidade de  
cuidados médicos.”

Na sequência do apelo do 
grupo, o Supremo Tribunal 
israelense emitiu uma liminar 
temporária para impedir o go-
verno de enviar cerca de duas 
dezenas de pacientes palestinos 
e seus acompanhantes de volta 
para Gaza.

Os palestinos deveriam ser 
transportados de ônibus para 
Gaza na manhã de quinta-fei-
ra. No entanto, após a liminar 
temporária, o governo de Is-
rael adiou isso pelo menos até 
segunda-feira (25), disseram 

Fumaça é vista após ataque aéreo israelense em Gaza

Suprema Corte de Israel suspende envio de 
pacientes palestinos de volta para Gaza

autoridades do hospital.
Fadi Atrash, CEO do Hospital 

Augusta Victoria, que trata pa-
cientes com câncer em Gaza, e 
outro funcionário do hospital 
confirmaram o atraso.

Entre os palestinos, a maioria 
dos quais teve acesso aos hos-
pitais de Jerusalém pelas auto-
ridades israelenses antes de 7 
de outubro, estão cinco bebês 
recém-nascidos e as suas mães 
que vivem no Hospital Makas-
sed, em Jerusalém Oriental.

O grupo também incluía pa-

cientes com câncer agora em 
remissão que estavam sendo 
tratados no Hospital Augusta 
Victoria, de acordo com fun-
cionários do hospital e auto-
ridades humanitárias.

Alguns pacientes palestinos 
que o governo israelense quer 
enviar de volta para Gaza tam-
bém estão sendo tratados no 
Hospital Tel HaShomer, nos su-
búrbios de Tel Aviv, disseram  
as autoridades.

Foi noticiado anteriormente 
sobre a situação dos pacientes, 

onde as mães expressaram as 
suas emoções contraditórias 
sobre o regresso a Gaza – com 
o desejo de se reunirem com a 
família e outras crianças, mas 
também com o instinto de pro-
teger os seus recém-nascidos 
permanecendo em Jerusalém.

“Gaza não é mais a mesma”
Entre eles está Nima Abu Gar-

rara, que foi trazida de Rafah 
para Jerusalém Oriental grávida 
de gêmeos e deu à luz no dia 5 
de outubro. Desde então, tudo o 
que os seus gêmeos conhecem 

é a segurança de um quarto no 
Hospital Makassed.

“Se eu voltar com os gêmeos… 
para onde vou com eles? Onde 
eu conseguiria fraldas e leite?” 
ela perguntou, em lágrimas. 
“Gaza não é mais a mesma.”

“Posso voltar e então eles in-
vadirão Rafah”, disse Abu Garra-
ra sobre os militares israelenses. 
“Eu serei a responsável por qual-
quer coisa que os prejudique. Eu 
estava morrendo quando vim 
para cá e fiquei com eles aqui 
para protegê-los.”
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Governo Milei questiona vacina contra 
dengue em meio a surto da doença

A Argentina está vivendo um 
surto de dengue que caminha 
para ser o pior de sua história. 
Somente neste ano, já foram re-
gistrados mais de 102 mil casos 
no país. Quando considerado o 
início da temporada, no segun-
do semestre do ano passado, os 
contágios passam de 120 mil e 
as mortes chegam a 79.

Segundo o último boletim 
epidemiológico do ministério 
da Saúde do país, desde janei-
ro, 102.898 casos de dengue 
foram notificados, contra 8.343 
casos do mesmo período no 
ano passado.

Mais de 109 mil contágios 
foram autóctones, ou seja, os 
pacientes não contam com an-
tecedentes de viagem recen-
te para outros países, quase 
4 mil foram “importados” e 
6,7 mil estão sendo investiga-
dos. A incidência da doença é 
de, 255 casos para cada 100  
mil habitantes.

“Tivemos mais de 120 mil ca-
sos nas primeiras dez semanas 
do ano. Isso significa que, sem 
dúvida, vamos ultrapassar os 

130 mil casos do ano passa-
do”, diz o pediatra infectologista 
Eduardo López, referindo-se à 
temporada da doença, que dura 
até meados de maio.

O governo de Javier Milei, no 
entanto, afirma que não tem 
intenção de oferecer a vacina 
para a população, pelo tempo 
que seria necessário para que 
surta efeitos e por criticar a 
eficácia do imunizante.

“Por enquanto não considera-
mos necessária”, disse o porta-

-voz Manuel Adorni, quando 
questionado nesta semana 
sobre a prevenção com imu-
nização diante do colapso de 
hospitais pela alta demanda por 
casos de dengue no país.

Ele afirmou que ao vaci-
nar a população agora, “a 
imunização seria atingida 
em quatro meses, quando 
o mosquito já não for um in-
conveniente”. E acrescentou 
que “a eficácia da vacina tam-
bém não está comprovada”.

SURTO HISTÓRICO

Pessoas esperam atendimento na ala de emergência de hospital em Buenos Aires
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Mais da metade da população 
brasileira vive no litoral

Dados do Censo 2022, di-
vulgados na quinta-feira (21), 
mostram que 111,28 milhões 
de pessoas vivem próximo ao 
litoral brasileiro, em uma faixa 
de território que inclui domicí-
lios localizados a uma distân-
cia máxima de 150 quilôme-
tros da costa. Isso representa 
54,8% do total da população 
em 2022 (203,08 milhões), 
conforme o levantamento do 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE).

Em relação a 2010, houve 
aumento de quase 5 milhões 
de pessoas, em números abso-
lutos (eram 106,37 milhões). No 
entanto, a parcela da população 
vivendo no litoral em relação 
ao total da população recuou, 
já que eram 55,8% na ocasião.

A mesma pesquisa mostra 
que 9,42 milhões de pessoas 
moram na faixa de fronteira, 
ou seja, a uma distância má-
xima de 150 quilômetros dos 
limites do território brasileiro. 
São 4,6% da população brasi-
leira vivendo nessa faixa. Parte 
do litoral sul do Rio Grande do 

Sul e do noroeste do Amapá 
estão tanto na faixa litorânea 
quanto na faixa de fronteira.

Em termos absolutos, houve 
aumento de 603 mil pessoas 
vivendo na faixa de fronteira. Em 
termos relativos, no entanto, a 
proporção em relação à popu-
lação total se manteve em 4,6%.

Os dados são possíveis a 
partir da análise dos dados de 
população e de domicílios de 
cada um dos 452.388 setores 
do Censo 2022.

São informações sobre to-

tais da população e domicílios, 
além do tipo de domicílio (se é 
particular, coletivo, permanente, 
improvisado, ocupado ou vago).

Os dados mostram que o se-
tor censitário mais populoso é o 
presídio da Papuda, no Distrito 
Federal, com 10.163 habitan-
tes. Brasília também abriga o 
setor com maior número de 
domicílios: Condomínio Itapoã 
Parque, com 6.322 domicílios. A 
área com maior média de mora-
dores por domicílio é Toricueije, 
em Barra do Garça (MT).

CENSO 2022

Segundo o Censo 2022, 111,28 milhões de pessoas moram próximo ao mar
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Hannan Sharadan disse que 
passou sete anos tentando en-
gravidar antes de engravidar 
de gêmeos. “Estou com medo 
porque não há cessar-fogo”, 
disse ela enquanto embalava 
o filho Abdullah. “A vida ficou 
muito cara. Há doenças se es-
palhando. Infecções. Não é uma 
vida normal.”

A Médicos pelos Direitos Hu-
manos de Israel disse que “o fato 
de os responsáveis   pela segu-
rança se recusarem a transmitir 
tal diretiva por escrito indica que 
eles próprios estão cientes de 
que é claramente ilegal e estão 
evitando responsabilidades”.

Os funcionários do hospital 
afirmam que têm comunicado 
em grande parte por telefone 
com o COGAT (Coordenador de 
Atividades Governamentais nos 
Territórios), o órgão do Ministé-
rio da Defesa israelense respon-
sável pelos assuntos palestinos, 
que está coordenando a partida.

Atrash disse à imprensa no 
domingo (17) que resistiu du-
rante algum tempo às exigên-
cias do governo israelense de 
fornecer uma lista de palestinos 
que não precisavam mais de 
tratamento hospitalar.

“No final das contas, não é 
nossa decisão”, disse ele. “E isso 
é realmente frustrante. Não con-
seguimos ajudar as pessoas em 
Gaza desde o início da guerra. 
Como médicos, esse é o nosso 
sentimento diário, de que não 
podemos fazer nada.”

Em resposta a um inquérito da 
imprensa, o COGAT confirmou 
que os palestinos de Gaza que 
“não necessitam de mais cui-
dados médicos” estão sendo 
enviados de volta para Gaza 
e que o COGAT coordenaria o 
regresso com organizações de 
ajuda internacionais.

“Nos casos em que haja neces-
sidade de tratamento médico 
adicional, o COGAT organiza a 
sua estadia nos hospitais para 
salvaguardar a sua saúde”, afir-
mou a agência.
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Córdoba não está na 
rota turística tradicio-
nal dos brasileiros no 
país, mas esse res-
taurante faz valer um 
desvio até o sul da 
Espanha

Pouco menos de 150km se-
param a graciosa cidade 
de Córdoba da conhecida 
Sevilha, na Andaluzia – 

região que já foi sede de um 
califado na Idade Média, quando 
os Mouros conquistaram a Pe-
nínsula Ibérica. Os sinais dessa 
dominação árabe ficam claros 
por toda a cidade, principal-
mente na primavera, devido 
a uma característica única: o 
aroma da flor de laranjeira, tão 
peculiar que se tornou quase 
uma identidade sacramentada 
e indiscutível da cidade.

Porém, Córdoba não é exa-
tamente um destino turístico 
famoso fora da Europa, apesar 
de haver muito a ser explorado, 
principalmente se levarmos em 
consideração as preciosidades 
gastronômicas dos “pueblos” 
que a cercam. Claro, para isso é 
preciso contar com um morador 
entusiasmado com gastronomia. 
E isso não é nada raro.

É exatamente nesse cenário 
que está o Noor, um restauran-
te que recentemente recebeu 
sua terceira estrela Michelin e 
tem à frente o genial chef Paco 
Morales, nascido e criado em 
Córdoba, que ajudou a colocar a 
pequena cidade na rota da mais 
alta gastronomia.

Casa da Luz
O restaurante não fica no cen-

tro da cidade, mas em um bairro 
residencial afastado, em uma rua 
com uma moldura clássica cor-
dobesa, repleta de árvores de 
laranjeira.

Ao entrar no restaurante, 
passa-se por um rito árabe – 
antes de entrar nas casas, eles 
lavavam as mãos com água de 
flor de laranjeira – a azahar – em 
temperatura agradável. Isso ain-
da acontece em uma antessala 
escura, e o perfume suave se 
mistura à ansiedade. Quando to-
dos os comensais estão prontos, 
abrem-se as cortinas e passa-se 
para a sala. A sala da luz.

Paco Morales, o chef à frente do três estrelas Michelin Noor, na Espanha

Músicas brasileiras representam 93,5% das mais tocadas no país
DIVULGAÇÃO

Entre as 200 músicas mais ouvidas nas plataformas de streaming, 93,5% 
eram músicas brasileiras

A música nacional é a pre-
ferida entre os brasileiros. A 
informação é do relatório do 
Mercado Fonográfico Brasilei-
ro 2023, feito pela Pró-Música, 
que levantou as músicas mais 
tocadas no Brasil nos prin-
cipais serviços de streaming  
de música.

O estudo foi divulgado na 
quinta-feira (21) e aborda o 
mercado da música brasileira 
em relação ao mundo, além 
dos hábitos de consumo no 
âmbito nacional. A pesquisa é 
feita com base no Global Music 
Report feito pela Federação 
Internacional da Indústria Fo-
nográfica (IFPI, sigla do nome 
original em inglês), também 
divulgado na quinta-feira (21).

No ranking das 200 músicas 
mais tocadas nas plataformas 
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Paco Morales, o chef à frente do três 
estrelas Michelin Noor, em Córdoba

“A obra durou muito mais tem-
po do que eu esperava. Tive 
que trabalhar muito minha an-
siedade”, diverte-se o chef. E é 
um esplendor. O minimalismo e 
a opulência do teto, com uma 
cúpula de madeira decorada que 
cria um espiral, se misturam com 
elementos da cultura muçulma-
na, deixando claro que Paco não 
deixou para trás a cultura de 
sua cidade. “Nós temos uma 
linha de pesquisa muito rigoro-
sa, responsável e constante em 
nível histórico-culinário, ou seja, 
mergulhamos e nos inspiramos 
em documentos e depois trans-
ferimos para cada ingrediente 
da experiência aqui no Noor”, 
explica Paco.

Ele se sente imensamente or-
gulhoso em pertencer a uma 
região com uma tradição tão 
imensa e, ao mesmo tempo, 
se sente na obrigação de ser 
embaixador culinário disso, po-

rém se aproximando simulta-
neamente da vanguarda e da 
modernidade. E isso fica muito 
claro no seu menu. 

Mas antes, a polêmica da lista
Ao sentar-se à mesa de um 

restaurante três estrelas, o co-
mensal aficionado quase sente 
uma lágrima escorrer. É como 
assistir a um balé em Moscou. 
Nada sobra, nada falta. Ao sentar-
-se à mesa, um recipiente de 
pedra com tampa aguarda os 
convidados – que na nossa visita 
estávamos em quatro pessoas.

Em segundos, três pessoas da 
equipe e o chef se aproximam da 
mesa e abrem, exatamente ao 
mesmo tempo, o recipiente, e é 
de onde surge o guardanapo. Se 
você é um exímio observador e 
aficionado por detalhes, irá vibrar 
até o fim. As taças dispostas nas 
prateleiras, bem como todas as 
louças que ficam aparentes no 

salão, são colocadas milimetri-
camente lado a lado. Durante 
todo o serviço, a equipe não se 
fala e o chef fala com a equipe 
pouquíssimas vezes durante a 
montagem dos pratos.

O nível de treinamento para 
um restaurante desse nível é 
impressionante. Alcançar uma 
estrela Michelin é um trabalho 
fantástico, porém manter essa 
estrela até conseguir uma ter-
ceira não se trata apenas de 
boa comida, mas de padrão. E 
é exatamente nesse ponto que 
Paco Morales nada de braçada.

Competitivo desde sempre 
– seus pais têm um assador 
de frangos em Córdoba e ele 
competia com a irmã quem cor-
tava frangos mais rápido – em 
poucos minutos conversando 
com o chef é possível perceber 
que ele não para de pensar 
um segundo. É nítida a mente 
ansiosa e perfeccionista.

Quando questionado sobre 
uma declaração que Francis 
Mallmann deu há algum tempo 
sobre como é caro manter-se 
no Guia Michelin, respondeu: 
“É claro que um restaurante que 
deseja estar no mais alto nível 
mundial requer um investimento 
constante e um custo igualmen-
te alto, mas isso não significa 
necessariamente que não seja 
um modelo de negócio rentável. 
Entendo que ultimamente tem 
se questionado a rentabilidade 
de um restaurante de alta gas-
tronomia, mas na minha opinião, 
isso não está relacionado com o 
nível do restaurante, mas com a 
capacidade de gerenciá-lo. Não 
podemos, claro, perder a dose do 
romantismo, porque isso satisfaz 
a alma do cliente, mas preciso ter 
a capacidade de rentabilizar ade-
quadamente o negócio”, afirma.

Negócio esse que traz público 
de Paris, Barcelona, Madri, Por-

de streaming em 2023 no Brasil, 
93,5% eram de artistas brasi-
leiros. Em primeiro lugar, ficou 
Marília Mendonça, com “Leão”.

Na lista, a primeira música 
internacional aparece apenas 
na 43ª posição. É o hit “Flo-
wers”, de Miley Cyrus.

A música de Miley é, inclusive, 
a única de uma artista interna-
cional entre as 50 mais tocadas.

O top 10 é formado majorita-
riamente por artistas da música 
sertaneja. Além de “Leão” de 
Marília Mendonça, aparecem 
no ranking, respectivamente: 
“Nosso Quadro”, de Ana Cas-
tela; “Erro Gostoso”, de Simone 
Mendes; “Bombonzinho”, de 
Israel & Rodolffo e Mari Fer-
nandez; “Seu Brilho Sumiu”, 
de Israel & Rodolffo e Mari 
Fernandez; e “Oi Balde”, de Zé 

Neto & Cristiano.
Já na sétima posição está “La-

pada Dela”, que é um feat entre 
o grupo de pagode Menos É 
Mais com Matheus Fernandes. 
Em seguida, está o funk “Tá 
OK”, de Dennis com MC Kevin 
O Chris.

Fechando o top 10 estão 
“Traumatizei” de Henrique & 
Juliano e “Duas Três”, de Gui-
lherme & Benuto com Ana 
Castela e Adriano Rhod.

O levantamento feito pela 
Pro-Música considera os da-
dos das músicas tocadas nas 
plataformas Spotify, YouTube, 
Deezer, Apple Music, Amazon 
Music e Napster. As informa-
ções são compiladas pela em-
presa BMAT e então analisadas 
pela Pro-Música.

O estudo também informou 

que o mercado fonográfico 
brasileiro cresceu acima da 
média global pelo sétimo 
ano consecutivo. Dessa for-
ma, segundo a Pro-Música, o 
Brasil segue entre os merca-
dos musicais mais importantes  
do mundo.

Conforme os dados da IFPI, 
o Brasil está na nona posição 
no ranking mundial.

O crescimento do Brasil, se-
gundo a análise da Pro-Música, 
é motivado pelo streaming. 
Cerca de 87,1% das receitas 
do setor ocorreram devido às 
plataformas de música, totali-
zando R$ 2,5 bilhões.

O consumo de música por 
meio de assinatura de serviços 
de streaming teve aumento de 
21,9% e chegou a R$ 1,6 bilhão 
em 2023.
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tugal, entre outros que chegam 
via trem de alta velocidade para 
um jantar inesquecível. Porém, 
há um gargalo nessa equação: 
a rede hoteleira da cidade ainda 
não se ajustou para receber esses 
turistas ávidos para conhecer o 
que o chef andaluz tem a oferecer. 
Não é incomum um bate-e-volta 
até Sevilha. Uma pena para a 
encantadora Córdoba. 

O menu
O Noor oferece pratos inspira-

dos em diferentes épocas históri-
cas da região a cada temporada, 
o que o torna tão único. Os ingre-
dientes utilizados em cada século 
são os disponíveis na época, por 
exemplo. Se você acompanha 
o menu a cada temporada, é 
como se estivesse colecionando a 
experiência ano após ano. Desde 
o califado de Córdoba do século 
X até os reinos taifas do século 
XI, e os Almorávidas e Almóa-
das nos séculos XII e XIII. Cada 
temporada traz uma culinária ra-
dicalmente distinta da cozinha  
espanhola contemporânea.

Os ingredientes são apresen-
tados em cerâmicas pintadas, 
inspiradas nos azulejos da Anda-
luzia, e ocasionalmente em peças 
impressas em 3D. Na temporada 
de 2023/2024, há três menus de-
gustação, com preços variando 
de 145€ (R$781) a 245€ (R$1.319), 
com opções de harmonização de 
vinhos por um custo adicional.

Cada momento do menu é 
servido em pratos específicos, 
com talheres selecionados para 
a experiência. Tudo com uma 
construção repleta de estudos 
que impressiona em um menu 
crescente que finaliza em um café 
repleto de pequenos quitutes 
cheios de história e sabores. Nem 
no fim, Paco deixa a desejar, tudo 
é constante. Um gênio que tem 
ao seu lado, sua parceira, a com-
petente Paola Gualandi, italiana 
com um foco impressionante. 
Menos falante que Paco, a chef 
também é detalhista, concentra-
da e chegou para, nas palavras de 
Paco, ser um “Pilar fundamental” 
no grupo Noor.

“É a primeira vez em minha 
carreira como chef executivo do 
Noor que posso confiar plena-
mente a responsabilidade de 
qualquer serviço a alguém. Ape-
nas graças a ela que conseguimos 
tocar a operação do Qabu em 
Dubai funcionando em paralelo 
com o Noor”.



Esportes

Data: 23/03/2024  
Local: Ginásio do Ze-
zão, São José, Ma-
naus - AM  
Horário: 18h  
Entrada: GRATUITA

Ricardo Amaral Filho 

O circuito Rei da 
Selva Combat, 
evento referência 
das artes marciais 

mistas do nosso estado, 
retorna com um evento que 
vai agitar a Zona Leste.  
Este será o primeiro de qua-
tro eventos que formará o 
circuito destinado a coroar 
os campeões que repre-
sentam as distintas regiões 
da cidade, culminando em 
um megaevento final para 
determinar os verdadeiros 
Reis da Selva de 2024.

A abertura deste circuito 
ocorrerá no dia 23 de março, 
no ginásio Zezão, no bairro 
São José, iniciando às 18h. 
O público será brindado 
com 12 combates eletri-
zantes, com destaque para 
a luta principal entre Rafael 
Dias, da Chute Boxe, vete-
rano de palcos nacionais 
e internacionais, e Manoel 
Silva, da Equipe MS Jiu-
-Jitsu, prometendo ser um  
confronto memorável.

O evento também marca 

UFC irá pagar R$ 1,67 bilhão 
para evitar julgamento

Defesa de Robinho recorre ao 
STF para evitar prisão imediata 

Lutador nocauteado no UFC

Habeas corpus foi impetrado pela 
defesa do ex-jogador às 23h10  
na quarta-feira (20)

PROCESSADOHABEAS CORPUS

O UFC (Ultimate Fighting 
Championship) é o alvo do 
“processo antitruste”, co-
mandado por cerca de 1200 
ex-atletas. O grupo alega que 
a organização estava envol-
vida em esquemas ilícitos 
para se manter soberana no 
mercado dos lutadores de 
elite, com contratos, aquisi-
ções e coerção.

O julgamento do caso esta-
va previsto para o dia 15 de 
abril. No entanto, o Ultimate, 
liderado por Dana White, irá 
desembolsar cerca de 335 
milhões de dólares (R$ 1,67 
bilhão) para que a situação 
não vá ao tribunal. O acordo 
foi firmado entre as partes 
para encerrar o processo.

A confirmação foi feita pela 
‘TKO Group Holdings’, que 
apresentou um informe com 
o acordo entre organização 
e demandantes. Conforme 
divulgado no documento, a 

A defesa do ex-jogador 
de futebol Robinho recor-
reu na quinta-feira (21) ao 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) para evitar a prisão 
imediata ordenada pelo Su-
perior Tribunal de Justiça 
(STJ). O habeas corpus foi 
impetrado pelos advogados 
do ex-jogador às 23h10 des-
ta quarta-feira (20).

Os advogados pretendem 
que o ministro que assumirá 
o caso acolha os argumentos 
e suspenda a ordem de pri-
são autorizada pelo STJ até 
que os recursos que ainda 
podem ser apresentados se-
jam julgados. A defesa ainda 
pode recorrer da decisão ao 
próprio STJ e ao STF.

decisão foi tomada na quar-
ta-feira anterior (13).

Veja o trecho da nota
“Em 13 de março de 2024, 

a TKO chegou a um acor-
do para resolver todas as 
reivindicações apresentadas 
em ambas as ações judiciais 
coletivas ( Le e Johnson) por 
um valor total de 335 milhões 
de dólares a serem pagos 
pela empresa e suas subsi-
diárias em parcelas ao longo 
de um período de tempo 
acordado. Os termos serão 
memorizados em um contra-
to longo e então submetidos 
ao tribunal para aprovação. A 
companhia prevê que o valor 
da liquidação será dedutível 
para fins fiscais.”

Acordo foi bom para o 
Ultimate?

Inicialmente, as ações 
movidas contra o UFC po-

O STJ precisa enviar uma 
comunicação oficial para a 
Justiça Federal em Santos 
(SP) com a cópia da sentença 
traduzida, a carta de senten-
ça, a certidão de julgamento 
para que o tribunal santista 
possa expedir a ordem de 
prisão do ex-jogador.

Os advogados afirmam 
que a ordem do STJ está 
em desarmonia com a ju-
risprudência do STF – que 
prevê que a prisão só pode 
acontecer após todos os re-
cursos cabíveis serem julga-
dos pela Justiça –, contraria 
o princípio da ampla defesa 
e do devido processo legal 
e representa violação do 
direito e ir e vir de Robinho.

O triunfo do REI do MMA Amazonense 
o retorno de Maurício Al-
meida, ex-campeão do Rei 
da Selva, e apresenta um 
confronto interessante en-
tre representantes de Tefé 
e Manaus, intensificando a 
rivalidade regional.

Além disso, o Rei da Sel-
va é uma plataforma para 
novos talentos, apresen-
tando três lutas que vão 
ser a estreia de promis-
sores atletas. Este evento 
é uma colaboração com 
a Prefeitura de Manaus e 
a SEMTEPI, enfatizando o 
compromisso com o espor-
te e o entretenimento local, 
reativando uma cena que 
busca se reestabelecer pós-
-pandemia e reposicionar 
nosso estado como van-
guarda deste esporte.

A entrada é livre, com 
transmissão ao vivo dispo-
nível no canal do YouTube 
do Rei da Selva Combat, 
permitindo que entusiastas 
do MMA de todo o mundo 
participe virtualmente.

Prepare-se para uma noi-
te de adrenalina pura, onde 
a Zona Leste de Manaus 
vibrará ao ritmo intenso do 
Rei da Selva Combat!

Prepare-se para ver a 
zona leste tremer e revi-
ver a paixão e a intensida-
de do MMA amazonense, 
guerreiros locais e talentos 
emergentes se enfrentam 
em busca de glória e reco-
nhecimento no cenário das 
artes marciais mistas.

deriam chegar em até 1,6 
bilhões de dólares (R$ 8 bi-
lhões) em danos. A acusa-
ção era de violação da Lei 
Sherman, que diz respeito à  
livre concorrência.

Cung Le, Kyle Kingsbury, 
Kajan Johnson e Brandon 
Vera são alguns dos ex-luta-
dores responsáveis pelo pro-
cesso. Mudanças estruturais 
nos contratos do Ultimate 
também foram exigidas.

O grupo afirmava que o 
UFC “prendia” os atletas em 
contratos longos, o que impe-
dia organizações concorren-
tes de competir no mercado. 
A acusação defendia que os 
contratos diminuíam salários 
e direitos dos lutadores.

A decisão ainda aguarda a 
assinatura de Richard Bou-
lware, juiz responsável pelo 
caso, para ser confirmada. 
Caso Richard bata o martelo, 
as ações serão encerradas.

“Além disso, é necessário 
gizar que existe urgência na 
apreciação do pedido, pois 
o paciente está na iminência 
de ser preso, em razão da 
Corte Especial ter determi-
nado o imediato cumpri-
mento da pena ao paciente”, 
sustentam os advogados.

A defesa afirma que Robi-
nho aguardou em liberdade 
todo o processo de valida-
ção da sentença italiana e 
nunca representou risco à 
aplicação da legislação.

“Portanto, sua liberdade 
é de rigor até o trânsito 
em julgado da discussão”, 
afirma a defesa.

Os advogados afirmam 
haver “grande plausibilida-
de jurídica” de que o STF 
possa rever a decisão do STJ 
de validar a sentença italiana 
que condenou o ex-jogador 
a nove anos de prisão por 
estupro coletivo.

A defesa pretende apre-
sentar um recurso ao STF 
abordando o tema da não 
possibilidade de extradição 
do cidadão brasileiro nato, 
o tema da não retroação 
da lei penal mais gravosa e 
da falta de observância do 
devido processo legal.

“A pretensão apresen-
tada pelo Estado italiano, 
de que seja homologada 
decisão condenatória penal 
para que seja executada no 
Brasil pena estabelecida no 
estrangeiro, coloca-se em 
chapada contrariedade à 
Constituição da República”, 
avalia a defesa.
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REI DA SELVA COMBAT 16: CIRCUITO ETAPA ZONA LESTE 
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@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

Maury e Simone Guerreiro em noite de festa no clube do Condomínio 
Ephigênio Salles

A presidente do TCE-AM, Yara Lins e o governador Wilson Lima, na 
solenidade de criação da Ouvidoria da Mulher no Tribunal de Contas do 

Estado do Amazonas

O querido empresário 
Breno Leite, durante 
circulada em Sintra, 
Portugal

Juliana e Wellington 
Junior em evento que 

movimentou a cena 
social da cidade

O presidente da Fieam, Antonio Silva entre o deputado Pauderney Avelino e o delegado efetivo junto a CNI, 
José Conrado Santos, na sessão solene de lançamento da Agenda Legislativa 2024, em Brasília

. Com o tema “Psicomotricidade e suas implicações 
na aprendizagem de estudantes com deficiência”, 
a Prefeitura de Manaus, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação (Semed), realizou na última 
quarta-feira, o primeiro encontro formativo voltado 
para Educação Especial de 2024. A formação foi dire-
cionada a estudantes da área da pedagogia e ou-
tras áreas fins da docência que trabalham no apoio 
escolar, especificamente com alunos com deficiência 
da rede municipal de ensino.

 . Ação coordenada pela Gerência de Formação 
Continuada (GFC) e Gerência de Tecnologias Edu-
cacionais (GTE), ambas ligadas à Divisão de Desen-
volvimento Profissional do Magistério (DDPM). A 
formação teve o objetivo de aprimorar a prática pe-
dagógica e o desenvolvimento das competências de 
estudantes de ensino superior que trabalham com 
apoio escolar na rede municipal de ensino.

 . Ao longo do ano, os estudantes terão oito módu-
los de estudo, com formações mensais, divididas por 
grupos de atuação por Divisão Distrital Zonal (DDZ). 
O encontro de quarta-feira, foi para apoios escolares 
que atuam em unidades de ensino das DDZs Leste 1, 
Oeste, Centro Sul e Rural.

 . O edital da 13ª edição dos Prêmios Literários 
Cidade de Manaus 2024 lançado pela Prefeitura 
de Manaus, por meio do Conselho Municipal de 
Cultura (Concultura), ontem, às 15h30, no Palácio 
Rio Branco, no centro histórico.

. O período de inscrição acontece de 21/3 a 20/4, 
exclusivamente através do portal do Concultura, 
no endereço eletrônico: https://concultura.manaus.
am.gov.br/premio-literario.

 . O valor da premiação é de R$ 8 mil, para cada 
um dos dez gêneros literários: romance ou novela 
(prêmio Álvaro Maia), contos (prêmio Arthur En-
grácio), crônicas (prêmio Péricles Moraes), poesia 
(prêmio Violeta Branca), ensaios (prêmio Samuel 
Benchimol), memória ou jornalismo literário (prê-
mio Áureo Nonato), infantojuvenil (prêmio Alfredo 
Fernandes), teatro (prêmio Álvaro Braga), ensaio 
sobre tradições populares (prêmio Mário Ypiranga 
Monteiro) e temática amazônica (prêmio Djalma 
Batista). As obras vencedoras serão publicadas em 
formato digital e/ou impresso.

. O prefeito de Manaus, David 
Almeida, assina, nesta sexta-feira, 
o decreto de criação da Ronda 
Ostensiva Municipal (Romu) da 
Guarda Municipal de Manaus 
(GMM), departamento vinculado à 
Secretaria Municipal de Segurança 
Pública e Defesa Social (Semseg).

. A solenidade de lançamento da 
ronda acontece às 16h, no com-
plexo turístico Ponta Negra.

. A cerimônia incluirá a forma-
tura dos 27 guardas municipais 
que concluíram todas as etapas 
do curso da Romu, realizado em 
parceria com a Ronda Ostensiva 
Cândido Mariano (Rocam) da Po-
lícia Militar do Amazonas (PMAM) 
e a Coordenadoria de Recursos 
Especiais (Core) da Polícia Civil do 
Amazonas (PC-AM). Na ocasião, 
a população terá a oportunidade 
de conhecer as novas viaturas 
da Guarda Municipal, agora com 
um design repaginado. Os novos 
veículos serão utilizados para o 
patrulhamento das equipes da 
Romu.

  . O presidente da Federação das 
Indústrias do Estado do Amazonas 
(FIEAM) e vice-presidente executivo 
da Confederação Nacional da Indús-
tria (CNI), Antonio Silva, participou 
da sessão solene de lançamento da 
Agenda Legislativa 2024 no Congres-
so Nacional, em Brasília.

.  Esta é a 29ª edição do documento, 
que reúne as 134 propostas legislati-
vas identificadas pelo setor industrial 
como mais relevantes, com foco no 
crescimento econômico e sustentável 
do país.

. Para Antonio Silva, a Agenda Le-
gislativa expressa o anseio e o com-
promisso da indústria brasileira com 
o futuro próspero do País, sendo um 
instrumento para qualificar o diálogo 
com o Poder Legislativo e promover 
o crescimento econômico e a geração 
de empregos. Os projetos, que inte-
gram o documento, foram seleciona-
dos a partir de uma ampla consulta às 
bases empresariais, que reuniu repre-
sentantes das 27 federações estadu-
ais das indústrias, 120 associações 
setoriais e 11 sindicatos nacionais.

. A Assembleia Legis-
lativa do Estado do 
Amazonas fará sessão 
especial em homena-
gem à desembargado-
ra Onilza Gerth, nesta 
sexta-feira.

.  Ela receberá a Me-
dalha “Ruy Araújo” às 
10 hs no Plenário Ruy 
Araújo.

Educação especial  Prêmio Literário

Ronda

Agenda Legislativa 
da Indústria

Homenagem

ANA CLAUDIA JATAHY
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